

Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

12. November 2024

Beginn	17:10 Uhr
Ende	18:19 Uhr
Anwesende	Nika, Johannes, Gabriel, Gonne, Daniel, Robin, Larissa, Dennis
Redeleitung	Nika
Protokoll	Gonne
FSR	<i>Anwesend:</i> Nika, Gonne, Daniel, Johannes <i>Abwesend:</i> Kate

Termine

November	15. – 17.	FreWe
	24.	Skatturnier
Dezember	5.	Nikolausfeier Informatik
	19.	Weihnachtsfeier
Januar	28.	Filmeabend Meet & Movie

Schriftliche Kunde

- Ⓐ Anfang April soll wieder der Girl's Day an unserem Fachbereich stattfinden. Wir wurden angefragt, ob wieder jemand einen Vortrag über die Fachschaft halten würde und ob wir Studentinnen für ein Role-Model-Picknick finden. Wir freuen uns darüber und merken uns die Personensuche für Februar vor.
- Ⓐ Wir bekommen öfter mal Einladungen zu Stammtischen der VDI Young Engineers Darmstadt, wo man sich mit jungen Ingenieur*innen vernetzen kann. Unsere Einschätzung ist, dass dies für die meisten Mathestudierenden nicht relevant ist.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (Nika; nächste Woche)

B-Teile (Servermenschen; November, I guess)

TOP 1: Personensuche Zielvereinbarungsgespräch

Siehe FBR-Bericht auf unserer Sitzung am 29.10. Wir haben Daniel schon hingeschickt und Johannes geht auch hin.

TOP 2: Elektrogeräteprüfung

Wir haben leider verpasst, uns an die anstehende Elektrogeräteprüfung der Hochschulgruppen zu hängen. Daniel will bei Dezernat IV herausfinden, wie das ablief und ob und zu welchen Konditionen wir unsere Sachen prüfen lassen können.

TOP 3: Vertraulicher B-TOP

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

TOP 4: Evaluierungskommission

Heute hat die Evaluierungskommission getagt.

Für die Zeitabfrage zusätzlich zu Präsenzzeiten finden wir eine neue Formulierung und erfassen deutlich detaillierter Zeiten.

Referenzwerte in der Auswertung Der konkrete Nutzen ist unklar. Es gibt die einerseits die Position, dass das Evaluationsergebnis ohne Referenz nicht interpretierbar sei, andererseits dass der Vergleich auch wertlos sei. Ohne auf die HDA warten zu müssen, könnten wir die schon bekannten Durchschnitte fachbereichsintern verteilen. Noch lieber würden wir sie allerdings durch die HDA in die Auswertung integriert sehen. Es ist allerdings unklar, was die Profs von kleineren Kohorten (z. B. nach Veranstaltung) halten, und dementsprechend sind wir zurückhaltend.

Sinnhaftigkeit der allsemestrigen Evaluation Gonne stellt die Meinung der Fachschafts-sitzung vor. Auch viele von den von Herrn Schweitzer befragten Dozierenden sind für allsemestrige Evaluierungen. Für WiMis sind die Evaluierungen teilweise eine Einstellungs-entscheidung für das zweite Semester. Weiterhin sind die Evaluationen für Bewerbungen auf wissenschaftliche Stellen wertvoll.

Wir denken darüber nach, die Abfrage von z. B. Passung von Übung zu Vorlesung in die Vorlesungsbefragung zu verschieben, um interessantere Mittelwerte zu erlangen.

Zeitpunkt der Evaluation Dozierende waren wohl überwiegend der Meinung, dass früher bis mittig im Semester besser ist. Studis auch.

Ansonsten gibt es auch die Möglichkeit, zwei Befragungszeiträume zu haben. Wir befürchten allerdings Chaos.

Lehrpreise Pascal Schweitzer schlägt vor, jedes Semester einen Lehrpreis für Dozierende und einen für Übungsleitungen zu vergeben. Dies sei eine gute Motivation und würde sich auf der Abschlussfeier gut machen.

Gonne wird gegenüber Pascal Schweitzer anregen, dass Vorschläge hierzu aus der Veranstaltungsevaluierung hervorgehen und auf dieser Basis entschieden wird.

TOP 5: Studibefragung

Wir dürfen Fragen zur Studierendenbefragung 2025 einreichen.

Wir würden gerne abfragen, ob sich Menschen im Studium aufgrund geschützter Merkmale (z. B. Geschlecht, Abstammung, ...) benachteiligt fühlen.

Wir würden gerne abfragen, ob Studis in ihrem Studium durch psychische/körperliche Probleme beeinträchtigt sind.

Wir würden gerne abfragen, ob das Studium psychische Probleme hervorruft.

TOP 6: Personensuche LaMa

Für die LaMa 2025 wird eine Person / werden Personen von der Fachschaft als Ansprechperson und zur Koordination der Fachschafts-Aktivitäten + Spieleabend gesucht. Wir finden aktuell niemanden und antworten, dass der Fachbereich gerne bei konkreten Fragen an fachschaft@mathebau.de schreiben kann oder im Januar nochmal nach einer Ansprechperson fragen darf.